

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

## Seccion editorial.

### EL CONVENTO DEL MONTE SINAI.

#### Conclusion.

El emperador Nicolas, constituyéndose en protector de los correligionarios del imperio otomano, mostró en todos tiempos que se acordaba de ellos, dándoles en mas de una ocasion testimonio de su interesada munificencia. Todas estas riquezas son de mas ó menos ley; pero nada hay allí que sea antiguo, nada al menos parecia serlo, como no sea la puerta de entrada, obra notable, de no dudosa vetustez, que está incrustada de esmalte de metal, entre los cuales he creído descifrar el milésimo del siglo XII.

No queriendo ni pudiendo citarlo todo, paso por alto unas pinturas bizantinas de escaso mérito, unos retratos poco interesantes tambien de personajes desconocidos, ó de santos del almanaque griego, una grande imagen de la Transfiguracion, y por último, los medallones de los dos fundadores, el emperador Justiniano y la emperatriz Teodora, su mujer, pero no pasare en silencio el mosaico que reviste la bóveda del coro, en la cual se vé á Moisés de rodillas delante de la hoguera, y mas abajo recibiendo las tablas de la ley.

Es de notar que ni allí, ni en ninguna otra parte en Oriente, se vé al legislador de los judíos representando con la figura, severa y patriarcal que en Europa se le atribuye y que consagró Miguel Angel en su obra maestra de la iglesia de San Pedro «advincula» sino con la de un joven sin barba, vestido con túnica azul y manto blanco. A la izquierda del altar mayor hay una capilla dedicada á él, en el sitio mismo donde estuvo la hoguera. Así á lo menos lo aseguran los monjes, no permitiendo que pise nadie aquel divino suelo sin haberse antes descalsado, como se hace á las

puertas de las mezquitas. ¡Hasta donde no llega el poder de la imitacion y el contagio del ejemplo! Las practicas del islamismo se han pegado allí á los ministros de Jesucristo.

Convento de la Transfiguracion se llamaba en otro tiempo, y con este nombre la vez fue fundada aquella gran cartuja de Oriente, que en el dia esta bajo la invocacion y la proteccion de Santa Catalina, cuyas reliquias posee.

Dorotea se llamó en vida esta ilustre neófita del siglo IV. El nombre de Catalina que despues de muerta recibió, viene de la voz siríaca *caithar*, (corona) y se lo dieron por haber reunido, como dice San Geronimo, la triple corona de la virginidad, del martirio y del saber. Ello es que consta que antes de ser una santa era una sabia, que convertia á los filósofos que se proponian convertirla á ella, y que fue durante mucho tiempo la patrona de las escuelas de filosofía, como lo es todavía hoy de las niñas. Sus restos yacen depositados en un suntuoso sepulcro, en torno del cual arden de noche y de dia lámparas y velas, y el cual van todos los años á visitar muchos peregrinos.

Para concluir de hablar de la iglesia de Sta. Catalina, y ser fiel á la verdad, debo añadir que esta muy bien cuidada, y que en ella reina el mas esmerado aseo; pero que sus campanas son raquíticas y poco dignas de un santuario tan célebre y tan venerado. En cambio, y por via de compensacion, tiene un instrumento de música que no es, así á lo menos me lo figuró, otra cosa que una barra de hierro sobre la cual se golpea con un martillo y un barrote de madera no menos rudimentario que aquel, en el cual tocaba todo el dia el campanero, como se tocaba la caraca en Viernes Santo.

La biblioteca es bastante pobre en libros interesantes, y todos los que allí hay tratan de asuntos religiosos; en cambio es rica en ma-

nuscritos árabes y griegos, y hasta eslavos, de los cuales sin duda podrian sacarse preciosos apuntes. Pero los monjes, que no los leen, no quieren permitir que los lea nadie, y apenas los dejan ver. Lo unico que, como objeto de curiosidad, enseñan á los viajeros, es un salterio en miniatura, de Santa Calina, y un libro de Evangelios, con letras de oro, en que rezaba el emperador Teodosio.

Los monjes no ponen los pies en la biblioteca; pero frecuentan mucho el huerto que está situado fuera del recinto de las tapias, y en el cual, al llegar allí, noté yo algunos olivos, un ciprés magnifico y unos almendros en flor. De este huerto sacan ellos tambien algunos higos, uvas y peras, que tienen gran nombradía en el Cairo. El convento posee otro huerto, y aun varios á lo que creo, en algunos valles de aquellas inmediaciones. El pozo interior de la casa es el mismo en que Moisés, huyendo de Egipto, se encontró con las siete hijas de Jetho, que iban allí por agua, para dar de beber á los rebaños de su padre, sacrificador de Madian; mas como en esto sobreviniese unos pastores con animo de echarlas de allí, amparólas Moisés y les sacó agua. Noticioso de este suceso, dióle el padre en casamiento á Sefora, que era una de ellas, con lo cual vino Moisés á ser pastor de los ganados de su suegro.

## Seccion oficial.

No habiendo llegado á esta Capital el correo de Madrid á la hora de cerrar el ajuste de este numero, no podemos publicar el extracto de la GACETA.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—Acaba de hacerse en Tarragona un des-

—No tiene disculpas ninguna, ya hace tiempo que conoce á ese trasto y que á pesar de mis consejos y advertencias, le pone los ojos dulces, alentándole de ese modo en sus insensatos amores.

—Lo que es la niña no levantó los ojos del devocionario mientras duraron los oficios, y el sermón.

—Nada es cosa decidida, mañana mismo toma el camino de su pueblo.

—Grande hubiera sido en otro tiempo mi alegría al saber tan fausta noticia; pero entonces, y solo al pensar la distancia que habia á interponerse entre Enrique y yo, me sobrevinieron de dolor y sobresalto. No bien se fué aludertorio, me fué notificó la sentencia, recomendándome muy particularmente que guardase completo silencio y reserva para con todo el mundo, sobre todo para con la Sra. Elrington sobre lo repentino de mi marcha, y nunca escribiese á esta última y menos á su sobrina.

Despues de haber estado todo el dia ocupada en hacer mi maleta y llegada la noche, me retiré á mi cuarto, donde por última vez, iba á dormir, á regar con mi llanto los candeleros, que en mi ausencia caerian al suelo secos y marcados. Revolvéndome andaba en mi cabeza el modo de llevarme conmigo aquel teso tan querido, cuando vi que la puerta se abría y que descalza y

## POLEMIKA.

### LA LOTERIA DE LA VIDA.

#### Continuacion.

—Pero tíjalo observé con voz temblorosa y entrecortada por los sollozos, puede no morir antes que yo; está muy robusto y...

—No digas disparates; toda mujer que tiene dos dedos de frente, siempre cuenta con que su marido ha de morir antes de ella, y echó sus calculos sobre esta base.

—Y en fin, si estás decidida á entregar tu corazón á alguna persona que te pague con usura el amor que le dedicas, hombres de mucho más saber y mucho más dignos que el tal Enrique de alcanzar tu mano, podria yo presentarte para que á tu gusto escogieras entre ellos un marido.

—Es que si no me caso con el que quiero me moriré de seguro.

—Paparruchas, chiquilla; las penas no matan á nadie. Ahí tienes al señor Dobron, que aunque viejo es muy rico, ó al Sr. Milderton, el espendedor de tabacos, que vive en la calle de Bishops-gate, que cualquiera de los dos te vendria para marido como pedrada en ojo de boticario. Tanto

mas cuanto que alguno ya ha reparado en tí, y segun parece, no te ha encontrado del todo mal.

La primera persona que vi en la iglesia al entrar en ella el sábado, mes próximo, andaba que tuvo lugar la escena que acabo de referir, fué al pobre Enrique, apoyado contra una de las columnas, que llevaba en el ojal de la levita un ramito de alejías dobles. Por mas que los ojos no habian por verse hacia el sitio en que estaba el objeto de mi cariño, ni una sola vez los levanté del devocionario, y nuestras oraciones debieron subir juntas al trono del Todopoderoso. Mucha no me llevó y hasta la mañana siguiente en que el vendedor de tabacos Milderton fue con el cuento, ni aun en sueños se habia figurado que tuviera sobrado atrevimiento para colocarse á tiro de su vista.

—Habrás visto la muy hipócrita esclámomi tiao al oír esta noticia de boca del mismo Milderton; mañana sin falta la envié á su pueblo.

Es de advertir que aunque yo estaba trabajando en el cuarto inmediato al tabique era muy delgado y oía perfectamente cuanto hablaban mi tia y el espendedor de tabacos.

—Al fin es una niña, decía Milderton, no habra visto antes hombre ninguno, y aun ese por primera vez en la iglesia.



descubrimiento de grande importancia para los arqueólogos. Practicando una escavacion un labrador en el huerto llamado de Chonea, que se halla junto á la puerta de S. Francisco y en el camino que se dirige á la carretera de Lérida, encontró un cuerpo de barro que hubo de llamarle la atencion. Llegado el caso luego á noticia del Sr. Inspector de antigüedades D. Buenaventura Hernandez, se trasladó á dicho huerto, debiendose á esta circunstancia el descubrimiento de una sepultura romana.

Esta sepultura se componia de una linea de tejas romanas, planas, coloradas horizontalmente en la tierra y adosadas á la pared de un edificio romano actualmente arruinado. Encima de estas tejas estaba otra linea en posicion oblicua, sosteniéndose los extremos inferiores de ellas en los rebordes de las primeras, y los superiores apoyados contra la pared referida, formando las tejas con la pared un triángulo rectángulo, cuya hipotenusa la figuraban las tejas inclinadas. Dentro de esta sepultura existia el esqueleto de una persona adulta, segun puede colegirse por el estado de sus muelas bastante gastadas. Aunque al descubrirse el sepulcro, el esqueleto estaba completo, al sacarse se ha descompuesto como era natural despues de 18 siglos de estar enterrado. Junto á la calavera se halló una medalla en mediano gran bronce de Neron, perfectamente conservada, en cuyo anverso se ve el busto del emperador con esta inscripcion. IMP. NERO CLAYD. CESAR. AVG. GERMAN TR. P. PP.

En el reverso hay una figura sentada, teniendo en la mano derecha una victoriola: en el exergo se lee:

ROMA S. C.

—Un sujeto de Zaragoza escribe lo siguiente: Habiendo llamado mi atencion lo que en algunos periódicos se ha publicado referente á una jóven de Benabarre, que vivia segun aquellos sin tomar ninguna clase de alimento, escribí al médico de esta villa, uno de mis buenos amigos, para que me dijese con franqueza cuanto hubiera sobre el particular. Ayer tarde tuve de él contestacion, y me reseña por separado el fenómeno, documento que remito á V. adjunto, para que lo inserte en su apreciable periódico, toda vez que el caso merece fijar la atencion de las personas que se dedican al conocimiento de la difícil ciencia de curar.

Hé aquí el documento á que me refiero. Rosa Morancho, soltera, de 18 años de edad, hija de una aldea, llamada la «casa de

de puntillas y con el dedo en la boca, señal de que no hablase, entraba Ana, la criada de la casa.

—Señorita, me dijo casi al oido, vengo á decirle á V. que me siento en el alma su partida: que estoy muerta de dolor al considerar que voy quedarme sola con su tia de V. que me trata como á una negra: al fin, me ha recogido del hospicio, y derecho tiene para maltratarme como guste. Y aquí la muchacha comprimió sus sollozos para no prorumpir en un mar de lágrimas.

Traté de consolarla lo mejor que pude, y de allí á un rato la pregunté qué pensaba hacer con el resto cuando yo me fuera. —Lo llevaré á casa de la Sra. Elrington, á la que contaré cuanto haya pasado, y lo apesadumbrada que V. se marchó por abandonar á tan buena amiga.

En vano la advertí que habia prometido á mi tia no decirle nada de mi viaje; la muchacha, con gran contento mio, se aferró en su resolucion, y de allí á poco se retiró á su habitacion, llevándose varias chucherías y algo de los ahorros que yo tenia hechos, que le regalé para que se acordase de mi.

Mucho tiempo tardé en conciliar el sueño, y cuando al cabo habia logrado cerrar los ojos, vi

Rhin,» próxima á la puebla de Roda, ocho horas de distancia, fué trasladada á esta villa á fin de Marzo último por disposicion de la autoridad eclesiástica, de acuerdo con la civil, para que fuera observada y vigilada por el P. confesor de estas monjas Dominicas y por los profesores de la ciencia de curar de esta misma villa, á fin de averiguar lo que hubiese de cierto en el hecho de vivir sin comer ni beber, que de público se le atribuia por toda clase de personas.

Colocada en una de las habitaciones de este convento y fuera de clausura, se tomaron todas las precauciones necesarias por dicho confesor y por los mismos facultativos que aquí residimos, para asegurarnos de que no podia recibir alimento alguno por ningun medio humano, quedando yo muy satisfecho y convencido en la actualidad de que no se ha alimentado de cosa alguna durante el mes que ha trascurrido desde que reside aquí. En mis repetidas visitas he notado particularidades respecto á su modo de vivir, que voy á referir con la sencillez de mi lenguaje. Se encuentra en un estado completo de nutricion; sus carnes, de un color sonrosado y consistentes, denotan que gozan de muy buena salud; tiene espeditos los sentidos de la vista y oido; pero no el olfato ni el gusto, aunque de este último no se puede hacer prueba alguna, pues que no puede abrir la boca, atendida la rigidez de sus mandíbulas, y la repugnancia grande que manifiesta al hablarla de alimentos; repugnancia esta tan terrible, que la pone en un estado convulso, y hasta la hace perder el conocimiento, cayendo en una especie de letargo si se insiste en hablarla de alimento, siendo mayores las consecuencias si de la idea se pasa al hecho práctico de presentarle algun alimento; tiene el tacto casi perdido, considerando en toda su piel, no siente cuando se la toca mas que este sentido un ligero peso, sin distinguir por la impresion las cualidades materiales ó inmateriales de los cuerpos, así como el tamaño, peso ó sequedad, humedad, frio, calor, etc.; nada experimenta por una herida punzante, quemadura, ó por cualquier otra causa destructora, sin embargo de que sus tegidos manifiestan los efectos de estas mismas causas. No duerme mas de media hora aproximadamente cada tres ó cuatro dias; pero en nada se altera por esto su organizacion: inútil es decir que no tiene deposiciones, y dudo si orina por haber coincido esta funcion con algunos hechos tan raros que parecen sobrenaturales. Tiene algunos su-

no me tia á despertarme llamándome perezosa y dormilona.

Tomé un ligero desayuno, y en compañía de mi tia, que se empeñó en ir á despedirme, subí al coche de alquiler que me habia de conducir á la administracion de la diligencia.

—Vaya V. con Dios, señorita, exclamó Ana llorando á mas no poder; feliz V. que vá á ver á su familia y á las personas que quiere.

—Quite de ahí, mocosuela, le dijo mi tia del modo mas humillante, qué sabes tú de familia ni de personas que quieren. Sube á tu cuarto y no hagas que me arrepienta de haberte sacado del hospicio.

—Ya salió la cancion de todos los dias, exclamó Ana entre enojada y risueña.

—Habrás visto la muy pilluea, atreviéndose á contestarme.

Afortunadamente el coche echó á andar, y mi tia no pudo, con gran sentimiento suyo, descargar sobre Ana toda el peso de su cólera.

Si frio y poco afectuoso fué el recibimiento que me hizo á mi entrada en Londres, aun menos espresion y mas de ceremonia fue nuestra despedida al subir yo á la diligencia.

—No hagas la majaderia de llorar, que te pondrás mala, fueron las últimas palabras que oí de su boca cuando ya la diligencia habia arrancado.

dores, especialmente cuando le ataca un accidente histórico, que la postra por espacio de 12 ó 14 horas, de los cuales he observado dos.

La he visto llorar muchas veces con abundancia de lágrimas, siendo esto muy comun por su carácter tan impresionable. Su inteligencia es bastante regular, aunque su instruccion limitada, debiendo hacer presente que una enfermedad, padecida á principios del año pasado de 1856, y de que curó á mediados de mayo, la dejó sin memoria ni recuerdo alguno de la época de su vida anterior á aquella, y sin conocimiento de cuanto se ofrecia á su vista, siendo por este motivo que su conversacion versa en la actualidad sobre lo que ha aprendido desde entonces.

Se entrega por completo á la oracion, en la que pasa la mayor parte del dia y de la noche, siendo incansable al mismo tiempo en estar arrodillada, posicion en que está cinco ó seis horas continuas, levantándose sin espresar incomodidad alguna y con una ligereza igual ó mayor á la de cualquier otra persona. Marcha y pasea como una muger robusta, y dice que, segun sus fuerzas, no tendria inconveniente alguno en hacer un viaje á pié de seis ú ocho horas. Algunos dias se entretiene en coser. Es sumamente amable y condescendiente su carácter, y puede decirse que no tiene voluntad propia; es muy atenta, y hasta cortés con los que van á verla; tiene una inclinacion marcada á todo lo bueno, y difícilmente forma idea de lo malo, admirándose mucho de que este exista, pues no cree posible la maldad en la condicion humana.

A fines de diciembre de 1855 le atacó una enfermedad que la tuvo postrada en una cama hasta mediados de mayo último, y no he podido averiguar que enfermedad fué, únicamente he sabido que estuvo paralizada de todo su cuerpo, excepto la cabeza y brazos, que echó por la boca varias carnosidades que no presentaban mal aspecto y que desconfiaba de su curacion: desde que salió de esta enfermedad, quedó con la repugnancia á la alimentacion, segun queda espresado, no obstante que su familia la obligaba á tomar algo de caldo y chocolate, pero en tan corta cantidad, que segun noticias fidedignas, media onza de él le duraba cuatro ó seis dias; entonces su cuerpo no se rebelaba tanto á la alimentacion como ahora, pero la repugnancia fué aumentando tanto, que desde principios de setiembre hasta la fecha que van transcurridos ocho meses, no ha tomado ya alimento alguno: su

Un viejo con gafas, astremadamente sordo, y un muchachuelo de unos doce años, eran las únicas personas que habia en el coche.

Mientras cruzamos la ciudad no cesé de mirar por la ventanilla, creyendo poder distinguir á Enrique entre la multitud de transeuntes que hormigueaban por uno y otro lado en distintas direcciones. ¡Vana ilusion! Bien pronto estuvimos extramuros de Londres, y ya perdi toda esperanza de cambiar con mi amante una rápida mirada de cariño é inteligencia.

—¿Es V. tambien sordo, señorita? me preguntó el muchacho que por lo visto tenia muchas ganas de hablar.

—¿A qué viene esa pregunta? le dije yo á mi vez.

—Porque hace media hora que le he estado haciendo á V. varias preguntas, y á ninguna me ha contestado.

—Estaba distraida, le contesté.

—¿A donde vá V.?

—A Buttermuth.

—¿Ha estado V. mucho en Londres?

—Mucho.

—¿Con quien vivia V.?

—Con una tia.

(Se continuará.)

far  
po  
y  
do  
ali  
len  
lo  
de  
bas  
los  
to  
tro  
de  
la  
pu  
ner  
otr  
ear  
ra  
poc  
cion  
doc  
que  
tine  
res  
teni  
nut  
be  
que  
hac  
gen  
para  
Tral  
la m  
cico  
hab  
lia  
á q  
dias  
tara  
dico  
la r  
mas  
estab  
hem  
de  
y á  
de  
fué  
tro  
El  
Fran  
tersb  
bien  
ny,  
Gort  
tado,  
publi  
reform  
tarifa  
en pr  
que  
camb  
tre a  
los r  
las p  
del M  
tomac  
tos e  
súbdit  
Rusia  
la eq  
á los  
toda  
pecial  
garan



familia ninguna instancia le hacia para esto, porque veian su lozanía y gordura de carnes, y por no atropellarla con tales instancias, viendo que se ponía á morir al enseñarla algun alimento.

Aunque este fenómeno data desde la dolencia arriba espresada, no es fácil explicarlo por esta misma ni por las leyes comunes de la naturaleza, en atención á que hay bastantes pérdidas en la suya, y carece de los medios ordinarios de reparacion; es cierto que recibe la comunión cada tres ó cuatro dias, pero ni las particulas alimenticias de la forma, ni los principios suspensos en la atmósfera que pueda absorber su pulmon, pueden bastar para reparar aquellas y sostener una organizacion tan bien nutrida. Hay otras teorías en medicina que podrian explicar hasta cierto punto este misterio, pero para mi no son bastante satisfactorias; tampoco pueden servirme de razones la comparacion de hechos de esta especie que cita el doctor Haller, entre los que hay algunos que vivieron años en medio de una abstinencia completa, mas no refiere pormenores de si funcionaban como esta mujer, si tenían pérdidas, si estaban demacrados ó bien nutridos. Me parece que este fenómeno no cabe en las leyes comunes de la naturaleza, y que los médicos que quieran explicarlo, no harán mas que lucir teorías mas ó menos ingeniosas para seducir al que los oiga y no para convencer al que discorra con filosofía.

—En Cádiz ha fallecido en la plaza de los Trabajos un niño de siete años á resultas de la mordedura de un perro. Hacia treinta y cinco dias habia sucedido esto, sin que se le hubiese dado gran importancia por la familia, á causa de lo leve de la mordedura, y á que el muchacho parecia muy bueno. Dos dias antes de fallecer se le presentó una apretada de garganta, por lo que se llamó al médico: este conoció al punto los síntomas de la rabia, que luego fueron declarándose mas, hasta que á las ocho ó diez horas ya estaba en toda su fuerza, espirando, como hemos dicho, en poco tiempo.

#### ESTRANGERAS.

—El tratado concerniente á la delimitacion de las fronteras turco-rusas en Bessarabia y á las cuestiones suscitadas sobre la isla de las Serpientes y el Delta del Danubio, fué firmado el 19 en Paris, por el ministro de negocios extranjeros.

El nuevo de comercio y navegacion entre Francia y Rusia, que se negociaba en S. Petersburgo hace algun tiempo, lo ha sido tambien el 14 del corriente por el conde Morony, plenipotenciario francés, y el principe Gortschakoff, que lo es de Rusia. Este tratado, que sustituirá al de 1846, y cuya publicacion coincide con la aplicacion de las reformas liberales inauguradas por la nueva tarifa aduanera del imperio ruso, contiene en pro de los súbditos franceses estipulaciones que no pueden por menos de fomentar los cambios y buenas relaciones que median entre ambos países. Tales son la supresion de los recargos exigidos en los puertos rusos á las procedencias de Marsella y otros puertos del Mediterraneo, así como á las mercancías tomadas bajo pabellon francés en los puertos extranjeros, la facultad concedida á los súbditos franceses de adquirir inmuebles en Rusia sin perder su cualidad de extranjeros; la equiparacion con los nacionales en cuanto á los impuestos, tasas y contribuciones de toda especie; y finalmente, una clausula especial que asegura para en lo sucesivo una garantía legal á las marcas de fabricas fran-

cesas, y echa los cimientos de un convenio sobre la propiedad literaria y artistica.

#### Gaceta.

—CORREO.—Como decimos en la seccion oficial, á la hora de cerrar el ajuste de este número no ha llegado el correo de Madrid correspondiente al dia 25. Por ello nos vemos privados de poder insertar el extracto de las sesiones de Cortes y las demas noticias que suministra la correspondencia.

—VELADA.—En el paseo de la Victoria habrá esta noche diferentes confiterías, algun que otro establecimiento donde se pueda comer el succulento jamón y empinar el vistoso montillano. No faltará algo que pueda refrescar de los calores del dia, ni el correspondiente acompañamiento de avellanas, garbanzos y turrones.

—QUINTOS.—Hoy no hay entrega. Mañana ingresarán en la caja de la provincia, Rambla 15, Villanueva del Rey 5, Balacazar 15, Valsequillo 3 y Villaralto 5. Pasado mañana Retete 18, Alcaracejos 3, Canete 5, Puenteobojuna 16 y Fuente Palmera 3.

—HASTA OTRA.—Para mañana se anuncia la última función de teatro de la presente temporada. La función es á beneficio del Sr. Valladares. Se ejecutará la comedia titulada *Pipo*, y la pieza *Una coincidencia afibética*.

—TAL PARA CUAL.—Se nos asegura que en cierto pueblo, una de las cédulas recogidas del empadronamiento general decia:

Fulano de tal, cabeza de familia de seis borricos y un mulo.

Es de advertir que el fulano es solo y viatero.

—¿IREMOS?—Como todos los años, se prepara mas animacion que para la de S. Juan para la velada de esta noche. No debe olvidarse la necesidad de combinar el alumbrado mejor que se hizo el año que por primera vez se sacó de quicio esta alegre fiesta popular. Ya se preludian los chascos, que Dios quiera que concluyan siempre con sainete y no con tragedia. Sea de ello lo que quiera, lo que desde ahora puede asegurarse es que las colchas y sábanas de las camas estarán de beneficio como los perros el Sábado de Gloria: que habrá moros y cristianos y guerreros y algunas otras cosas mas, entre las que estamos tentados á creer que no faltarán algunas *turcas*.

—EL NO HAY.—No conocemos falta mas grave en toda clase de establecimientos que la del fatidico *no hay*. Los de Córdoba van por ello señalándose. Llega V. á pedir cualquier cosa que no sea enteramente comun y aquella es la respuesta que se obtiene. Vender sin tener que es un imposible que no han podido realizar los mas sabios hombres de la ciencia comercial. Actualmente estan convertidos en paseantes todos los pintores de Córdoba. ¿Por qué? Porque *no hay* en las tiendas aceite de linaza.

—EXÁMENES.—Pasado mañana á las ocho del dia principian en el Instituto provincial los exámenes de prueba de curso de los alumnos matriculados en el 1.º, 2.º y 3.º año de enseñanza doméstica.

—PREVENCIONES.—Con el fin de que puedan evitarse los descuidos que en esta época del verano suelen acontecer en la quema de rastrogeras, el Sr. Gobernador previene á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia procedan á dictar los oportunos bandos con arreglo á las prescripciones legales, haciendo comprender á los guardas y dependientes de su autoridad vigilen escrupulosamente en todo el término de su distrito municipal, á fin de que no permitan el uso de ningún combustible que pueda ocasionar algun incendio á to-

dos los que se ocupan en el trabajo de la siega ó las quemas de rastrojos.

—BELLAS LETRAS.—Para poetas los de las fábricas de fósforos. Dudamos que haya en el mundo otros hijos de Apolo cuyas producciones corran mas, ni que sean tan leídas y comentadas como las suyas. Diganlo si no las cajas de cerillas de Cascante y de Tolosa, en las que se leen quintillas que son verdaderos poemas. Sirva de muestra la siguiente:

«Como el mundo encierra  
pocos ricos muchos pobres  
ha establecido Yurrita  
fábrica muy bonita  
á fin de complacerles.»

Esto nos recuerda aquella copla que cantaba cierto enamorado galán á la puerta de su Filis:

«Benditos los nueve meses  
que tu madre te tuvo  
en el vientre de su tripa  
para casarte con yo.»

—AUNCIOS.—Se ha hecho saber por Boletín oficial extraordinario el parte telegráfico que publicamos anteayer anunciando el embarazo de S. M.

—LLAMAMIENTO.—Por el juzgado de Fuenteobojuna se cita á los parientes de Pedro Melchor, vecino de Villaviciosa, para que usen de su derecho en la causa que se sigue por robo al Melchor.

—CONSEJOS.—Créese generalmente que el dia mas importante y señalado en la vida de la mujer es aquel en que la pudorosa doncella enlaza su mano á la del que adora, y en que, emancipándose de la potestad paterna, pasa por medio del matrimonio á otro estado mas independiente, menos peligroso, y sobre todo, mas feliz, salvas toda clase de excepciones. Pero este dia, que forma época indudablemente en la historia de la mujer, no es sino el epilogo de otro gran dia, el de la trasformacion de la mujer niña en la mujer pollita. Este dia célebre, que no nos cansaremos de sublimar, es aquel en que la candorosa jóven de catorce ó quince abríles, arrojando lejos de sí con desdenosa mirada los pantaloncitos, el vestido corto, y los demás indispensables adornos de la edad infantil, cíñese con blanca mano el traje largo con que ha soñado mas de una vez, la ropa talar, en fin, verdadero atributo de la mujer. En este momento supremo ábrense dilatados horizontes á la vista de la hermosa mitad ya pollita; destácase una nueva y muy diferente escena en el teatro de su vida, y en vez de representar el papel de niña juguetona, madre de todas las muñecas, se dispone á hacer el de primera dama enamorada, y si viene á pelo, coqueta como es de rigor.

¡Dichosas vosotras, las que habeis llegado á la edad de la metamorfosis! Y mas dichosas aun, si con sublime abnegacion conseguís alejar de vuestra alma y de vuestro cuerpo á vuestros dos terribles enemigos, la hipocresía y el mirriñaque. ¡El mirriñaque! Hé aquí el obstáculo que media entre nosotros, hé aquí el abismo que nos separa, hé aquí la única causa que nos impide cumplir con una de las condiciones de nuestra existencia, que es el desenvolvimiento. Desterradle de entre vosotras, hijas mías; no consentais mas pompa que la que os dará vuestra misma hermosura, y recibiréis en cambio las bendiciones de los amantes y de los gacetilleros.

Pues es ya tal el fastidio de esa moda del demonio, que hay ya quien al matrimonio que le da origen le llama *virina quicidio*.



Hoy, S. Leon II, papa y confesor. Mañana, S. Pedro y S. Pablo, apóstoles. Fue San Leon natural de Abruzzo, y desde niño se inclinó al estado eclesiástico...

Hoy reza la Iglesia de Dominica, con rito semidoble y color blanco. Mañana de los Santos apóstoles S. Pedro y S. Pablo, con rito doble de primera clase, con octava, y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia del Convento de la Encarnacion. Mañana en la Iglesia parroquial de S. Pedro.

En la Sta. Iglesia Catedral predicará mañana el Sr. Dr. D. Francisco de Gólmayo, Canónigo Magistral de la misma.

Mañana a las diez se celebrará en la Iglesia parroquial de S. Pedro la solemne función de Titular, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

Hoy quinto día de la Solemne Novena que a Maria Sma. del Carmen consagra su hermandad en la Iglesia de S. Cayetano, a las seis de la tarde: predicará el Sr. D. José del Campo, Cura Teniente de la Parroquial de S. Lorenzo.

Mañana sexto día, el Sr. D. José María Gomez, Capellán de dicha Iglesia.

Hoy último día del Solemne Octavario que la Venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Smo. Sacramento en la Iglesia del Convento de religiosas de la Encarnacion. Por la mañana predicará el referido Sr. Dr. D. Francisco de Gólmayo. Por la tarde el Sr. D. Gabriel de Mora, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Blanca, en Santiago. Mañana Nra. Sra. del Amparo, en su hermita.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 23 de Junio. 3 por 100 consolidado a 40,50 y el diferido 26,36.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 27. Trigo de 73 a 88. Cebada de 31 a 32. Habas de 46 a 47.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 76 a 85. Cebada a 38. Habas a 50. Aceite dentro de la ciudad a 51: id en los molinos a 42. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 68 a 90. Cebada de 25 a 35. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

MALAGA. Trigo de 46 a 76: Cebada de 31 a 40. Maiz de 46 a 50: Garbanzos de 80 a 140: Habas de 32 a 62. Yeros a 60: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 73 a 87 rs.: Cebada de 44 a 46. Habas de 62 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cábria, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernánnuñez, Rámbida y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

RETRATISTA. D. José Widen

ha trasladado su domicilio a la casa núm. 1, calle del Baño, en la Catedral. Dicha casa y el gabinete fotográfico ofrece a sus numerosos amigos y favorecedores. Las horas para retratar son desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

VENTA. Se enagena una casa en la calle de Almonas núm. 11, situada en frente de la calle de los Huevos y la llamada Rehoyada de Regina.

VESTIDOS DE MASCARAS. En la calle de la Feria ó de San Fernando núm. 50, hay un magnífico surtido de trajes de máscaras y dominós de seda a precios sumamente equitativos.

INTERESANTE. Francisco Maria Serrano, peluquero, procedente de Madrid, establecido en Granada, Zacatin, casa núm. 100; hoy accidentalmente en esta, ofrece sus servicios en dicho ramo, construye toda clase de trabajos bien para señora ó bien para caballero con los adelantos conocidos hasta el día, así como se ofrece a cortar y rizar el cabello a cualquier persona que guste llamarle a su casa.

Inútil es encomiar sus trabajos, mas que con la prueba de su ejecución. Los postizos ó pelucas, quedan a precios convencionales. Vivo calle de las Cabezas número 31.



Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la misa en la Iglesia parroquial de S. Juan el Jueves 2 de Julio, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Bernardo Fernandez de Córdoba (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 6 rs.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan dos casas en esta ciudad, una núm. 16 en la plaza de la Constitución lindera a la posada de la Pulla, acabada de obrar, pintada y acristalada; y la otra núm. 15 calleja de Cea. Su administrador D. Andrés Casso de la Vega, vive calle de los Moros núm. 18.

MASCARAS. En la calle de Letrados núm. 9, se halla un gran surtido de dominós de seda para niños y personas mayores, a precios convencionales.

ARRENDAMIENTO. Desde San Miguel próximo se arrienda una haza de tres fanegas 8 celemines y tres cuartillos de tierra, conocida por la de las Moreras, con 5 olivos y una morera, situada en el ruedo y término de esta ciudad al pago del arroyo del Moro ó los Agujones. La persona a quien acomode su arrendamiento, acudirá a tratar con su dueño que vive en la plazuela del Vizconde núm. 44. En la misma casa se arrienda desde el dia unos graneros.

PERDIDA. En la noche del 18 se extravió en la calle de Almonas un perro podenco grande, gacho, careto. La persona que supiese su paradero, se servirá entregarlo en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, donde se dará su dueño, que dará una buena gratificación.

ENAGENACION. Quien quisiera interesarse en la venta data a censo reservativo redimible, de un Cortijo nombrado Salinas y Amarguillas, situado en el partido de los Piedros, término de la Ciudad

de Lucena, de la propiedad del Exmo. Sr. Duque de Medinaceli y de Santisleben etc. de cabida de 328 fanegas de tierra de labor, pastos y monte alto, acudirá a la Administración de S. E. sita en la Casa Pa...

PASTOS. Se venden juntos ó separados los del agostadero y espigadero del Cortijo de Aguayo inmediato a esta Capital, que labra D. Rafael de Marlos, con quien se tratará de su ajuste en la calle de los Sarabias núm. 16, donde habita.

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle de Estudios en la casa que vivieron las Sras. de Argote, desde las nueve de la mañana hasta las ocho de la noche.

PERDIDA. Del Cortijo de la Quinta, término de Castro del Rio, ha desaparecido una perra de dos años, de 7 cuartas, castaña oscura, con hierro. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a su dueño D. Rafael Maria de Apitarte, vecino de dicha villa, quien dará una gratificación.

VENTA Y SUSCRICIONES. En la librería de Lozano hay de venta y se admiten suscripciones a las obras siguientes:

La Revolución, investigaciones históricas sobre el origen y propagacion del malibén. Escrita en francés por Mr. Gamme, etc., y traducida al castellano por D. José María Puga. Constará de 6 tomos en 48 y má 18 pps. cada uno.

Manual del Taquigrafía castellana, por D. Luis Guerrero de Escalante y Moreno, Catedrático de Maestrante de la Real de Ropda, Doctor y Regente de primera clase en jurisprudencia y abogado de los Tribunales de la Nación y del Ilustre Colegio de Sevilla, y Director de Sección del cuerpo de telegrafos; dedicado a S. A. R. el Sermo. Sr. Infante Duque de Montpensier un ejemplar 6 rs.

SUBASTA. Anulado el remate que se celebró el día 27 de Abril último, del arrendamiento de la Hacienda de olivar nombrada Casilla de S. Rafael, término de Montilla, con su caserío y 2350 olivos, por no haber llenado el rematante las condiciones que se impuso, se saca de nuevo a subasta, y se señala para rematarla el día 11 de Julio próximo de 11 a 1 de la mañana en la Estribanilla pública del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, calle alta de Santa Ana núm. 2, en esta ciudad de Córdoba, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 7, calle de los Múñices ó Morales. La persona a quien acomode acudirá a tratar con su dueño que vive plazuela del Vizconde núm. 44.

VENTA. Quien quisiera comprar el horno de las Moreras, podrá tratar de su ajuste con el Procurador D. Rafael de Ramos, que vive en la casa núm. 36, calle de Sta. Ana.

PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, se hallará de todas reglas, por mayor y menor.

CORDOBA IMP. Y LIT. DE D. R. GARCIA TENASTO